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24 декабря в полной версии «Областной газеты» 
и на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Постановления Законодательного Собрания  
Свердловской области
l от 20.12.2022 № 958-ПЗС «О даче согласия на внесение изменений в 
Территориальную программу государственных гарантий бесплатного 
оказания гражданам медицинской помощи в Свердловской области на 
2022 год и на плановый период 2023 и 2024 годов»;
l от 20.12.2022 № 959-ПЗС «О даче согласия на утверждение Террито-
риальной программы государственных гарантий бесплатного оказания 
гражданам медицинской помощи в Свердловской области на 2023 год 
и на плановый период 2024 и 2025 годов»;
l от 20.12.2022 № 960-ПЗС «Об изменениях, внесенных в Программу 
управления государственной собственностью Свердловской области 
и приватизации государственного имущества Свердловской области 
на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов»;
l от 20.12.2022 № 961-ПЗС «О даче согласия на отчуждение по договору 
мены объекта государственной собственности Свердловской области 
– земельного участка (кадастровый номер 66:41:0108083:265) в городе 
Екатеринбурге»;
l от 20.12.2022 № 962-ПЗС «О даче согласия на безвозмездную передачу 
из государственной собственности Свердловской области в собствен-
ность муниципального образования «город Екатеринбург» земельных 
участков (кадастровые номера 66:41:0509026:207, 66:41:0303018:7, 
66:41:0106035:50 и 66:41:0000000:190777)»;
l от 20.12.2022 № 963-ПЗС «Об исполнении Закона Свердловской об-
ласти «О противодействии коррупции в Свердловской области»;
l от 20.12.2022 № 964-ПЗС «Об исполнении Закона Свердловской об-
ласти «О реализации молодежной политики на территории Свердлов-
ской области» в части обеспечения гарантий в сфере труда и занятости 
молодежи, содействия трудоустройству молодых граждан, в том числе 
посредством студенческих отрядов, профессиональному развитию 
молодых специалистов»;
l от 20.12.2022 № 965-ПЗС «О постановлении Законодательного Собра-
ния Свердловской области от 21.12.2021 № 262-ПЗС «Об исполнении 
Закона Свердловской области «О защите и поощрении капиталовло-
жений в Свердловской области»;
l от 20.12.2022 № 969-ПЗС «О внесении изменений в Положение о 
Молодежном парламенте Свердловской области, утвержденное по-
становлением Законодательного Собрания Свердловской области от 
18.12.2018 № 1668-ПЗС».

Указ Губернатора Свердловской области
l от 20.12.2022 № 668-УГ «О присвоении Аршанскому М.И. почетного 
звания Свердловской области «Почетный гражданин Свердловской 
области».

ДОКУМЕНТЫ

В соответствии с постановлением Прави-
тельства от 21.01.2004 года № 24 «Об утверж-
дении стандартов раскрытия информации 
субъектами оптового и розничного рынков 
электрической энергии» АО «Горэлектросеть» 
раскрывает информацию, подлежащую рас-
крытию.

В полном объёме информация опубли-
кована на официальном сайте компании  
www.zao-ges.ru.

В соответствии с постановлением Прави-
тельства от 21.01.2004 года № 24 «Об утверж-
дении стандартов раскрытия информации 
субъектами оптового и розничного рынков 
электрической энергии» АО «Региональная 
сетевая компания» раскрывает информацию, 
подлежащую раскрытию.

Информация в полном объёме опубли-
кована на официальном сайте компании  
www.sv-rsk.ru.
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Журналисты «ОГ» принимали звонки от читателей и переадресовывали Николаю Смирнову

22 декабря в редакции 
«Областной газеты» прошла 
прямая линия  
с министром энергетики  
и ЖКХ Свердловской 
области Николаем 
СМИРНОВЫМ по вопросам 
газификации жилых 
и социально значимых 
объектов. Главе ведомства 
поступили десятки звонков 
из разных уголков региона, 
в том числе не связанных с 
заявленной темой. Большую 
часть обращений министр 
взял под личный контроль. 

Александр,  
(Арти):
– Долгое время мы поль-

зовались баллонным газом, 
его привозили газовики пря-
мо на дом. Сейчас такого нет 
почему-то. Возможно ли вер-
нуть доставку?

– Постановлением Пра-
вительства РФ в целях без-
опасности населения коли-
чество газовых баллонов, ко-
торые могут использовать-
ся для приготовления пищи, 
было ограничено. У газорас-
пределительных организа-
ций из тарифов исключили 
затраты на доставку балло-
нов. Теперь жители обязаны 
самостоятельно привозить 
баллоны в пункты заправки 
и забирать домой. 

Светлана Геннадьевна,  
(Ирбит):
– Живу по улице Розы 

Люксембург, 98. С газовика-
ми заключен договор, постро-
ена газовая ветка, обещали 
дом подключить до новогод-
них праздников, но пока нет. 
Говорят, что отложено на 
неопределенный срок. Когда 
будет газ?

– К июлю 2023 года го-
род Ирбит и Ирбитский рай-
он планируется газифициро-
вать полностью. По вашему 
дому информацию уточню и 
попрошу газовиков, чтобы вас 
включили в первую очередь. 

Фаина Савельевна,  
(Петрокаменское,  
Горноуральский ГО):
– Несколько месяцев на-

зад мы подали заявку на до-
газификацию и заключи-
ли договор с газовой компа-
нией. В документе увидели, 
что срок строительства га-
зопровода и пуска газа – 2028 
год, хотя обещали гораздо 
раньше. В чем причина за-
держки?

– Договор заключался на 
более поздний срок, так как 
объема газа, который идет по 
подводящим к вашему селу 
сетям, не хватает, чтобы «за-
питать» дополнительные до-
ма. Но теперь вопрос решен. 
Из-за дефицита пропускной 
способности ГАЗЭКС будет 
строить еще одну ветку газо-
провода. С ГАЗЭКСом прошло 
совещание, принято решение 
по сокращению сроков строи-
тельства как минимум на три 
года. Так что газ у вас будет, са-
мое позднее – в 2025 году. 

Юрий Леонидович,  
(Дегтярск):
– Живем на улице Дими-

трова, в 12-квартирном до-

ме. Всю жизнь пользовались 
газовыми баллонами, сейчас 
их нет. В 15 метрах от дома  
газовая труба проходит, но 
в социальной догазификации 
нам отказывают. Писали во 
все инстанции – без толку, а 
в доме много пенсионеров, ко-
торым очень нужен газ. По-
чему так происходит?

– В программу социаль-
ной догазификации включе-
ны только индивидуальные 
жилые дома. Ваш дом – мно-
гоквартирный, а для таких 
объектов с целью обеспече-
ния безопасности жильцов 
федеральным правитель-
ством установлены очень 
жесткие требования к уста-
новке газовых котлов. Здесь 
нужен индивидуальный под-
ход. Могу сказать, что в Ар-
темовском несколько много-
квартирников были газифи-
цированы, но исключитель-
но за счет жителей и бюдже-
та муниципалитета. 

Лариса ЛУКОЯНОВА,  
(Манчаж, Артинский ГО):
– Николай Борисович, хо-

тела бы узнать, будет ли газ 
в нашем селе? Знаю, что еще 
в 2019 году у нас строился 
какой-то газопровод, но его 
не удалось запустить. 

– На сегодняшний день 
данный газопровод явля-
ется бесхозным, но в нача-
ле 2023 года администра-
ция Артинского городско-
го округа должна принять 
его в собственность и заклю-
чить договор с ГУП СО «Газо-
вые сети» на его обслужива-
ние. Объект приведут в над-
лежащее состояние, после че-
го сеть заполнят газом, и нач-
нется строительство газопро-
водов к жилым домам. Реше-

нием губернатора Свердлов-
ской области Евгения Куйва-
шева на эти цели муниципа-
литету выделено 35 млн руб-
лей. Работы планируется за-
вершить к сентябрю 2023 го-
да, так что к следующей зиме 
вы получите газ. Это поруче-
ние губернатора, и оно будет 
выполнено. 

Игорь Николаевич,  
(Екатеринбург, Исток):
– Много лет нашему по-

селку обещают газ, но даль-
ше слов дело не идет. В июне 
этого года было совещание с 
губернатором по видеосвязи, 
он заявил, что этой осенью 
начнутся работы, а в 2023 го-
ду – технологическое присое-
динение домов к газовым се-
тям. Однако ничего из этого 
до сих пор не сделано. А люди 
ждут. 

– Проект проходил кор-
ректировку: нужно было из-
менить ряд диаметров цен-
тральных газопроводов от га-
зораспределительного пун-
кта и в связи с этим скоррек-
тировать стоимость работ. К 
концу января 2023 года, как 
ожидается, проект получит 
заключение госэкспертизы, 
после чего пройдут торги на 
выбор подрядчика и начнет-
ся стройка. На прошлой неде-
ле общался с газовиками, они 
подтверждают этот срок. 

Марина БОБРОВА,  
(Верхняя Пышма):
– У меня садовый участок 

№157, хотели газифициро-
вать, но газовики ставят 
условие: либо дополнитель-
но прокладывать сеть, но за 
наш счет, а это почти три 
миллиона рублей, либо ре-
шать вопрос с предприятием 

«УралМедВед», которое яко-
бы имеет отношение к газо-
проводу вокруг садового то-
варищества. Как быть?

– Данное предприятие, 
скорее всего, является соб-
ственником земельного 
участка, где работают газови-
ки. Вам нужно туда обратить-
ся, чтобы оно связалось с га-
зоснабжающей организаци-
ей и выдало согласие на под-
ключение. Без волеизъявле-
ния собственника земли во-
прос не решить. 

Светлана ЗЫРЯНОВА,  
(Поварня, Белоярский ГО):
– Магистральный газо-

провод проходит в 200 ме-
трах от нас, вдоль дороги. В 
2017 году мы заключили до-
говор на газификацию свое-
го дома по улице Патрушева, 
оплатили его. Говорят, «Ав-
тодор» долгое время не да-
вал разрешение на проведе-
ние газораспределительных 
работ, так как это дорога 
регионального значения. Не-
давно, как я слышала, он все-
таки разрешил. Когда у нас 
появится газ?

– «Автодор» должен вы-
дать технические условия 
«ГАЗЭКСу» для «прокола» 
улицы. Попрошу их уско-
рить процесс. А вы пока мо-
жете подойти в ГАЗЭКС, пе-
резаключить договор. В ян-
варе планирую встретиться с 
новым главой вашего муни-
ципалитета Григорием Виха-
ревым, будем обсуждать га-
зификацию всех населен-
ных пунктов округа. Газ в ва-
шей деревне появится в бли-
жайшее время, думаю, про-
блем не будет, желающих га-
зифицировать жилье очень 
много. 

Наталья,  
(Ирбит):
– Проживаю в доме по 

улице Кирова, он не ветхий и 
не аварийный, но отопление 
– печное. Хотим установить 
газовый котел, заключили 
договор с газовиками, опла-
тили его. Соседи также по-
ступили, но работы не прово-
дятся, и причины нам не объ-
ясняют…

– Как уже говорил, феде-
ральное правительство вве-
ло жесткие требования для 
многоквартирных, особенно 
одноэтажных домов по уста-
новке газовых котлов для ото-
пления. Нужно смотреть, есть 
ли на вашей кухне техни- 
ческая возможность сделать 
нормальную вытяжку и про-
чее. Адрес ваш записал – по-
смотрим, что можно сделать.   

Наталья,  
(Сосьва):
– Наша котельная по ули-

це Толмачева обеспечивает 
теплом все социальные объ-
екты. Топят горбылем, поэ-
тому в помещениях бывает 
холодно. Планируется ли пе-
ревести эту котельную на 
газ?

– В ближайшее время пе-
ревод не планируется. Чтобы 
построить газопровод в посе-
лок, понадобятся серьезные 
средства – более миллиарда 
рублей. Сейчас таких средств 
нет, поэтому пока смотрим 
другие варианты. 

Галина Ивановна,  
(Быково, Ачитский ГО):
– Наше село основано в 

1759 году, находится на гра-
нице Свердловской области с 
Пермским краем. С 1998 года 
нам обещают газификацию, 
но газа так и нет, хотя в пя-
ти километрах от нас есть 
газифицированный поселок. 
Нам говорят, что нужны 
спонсоры для выполнения ра-
бот…

– Вопрос с газификаци-
ей вашего села будет рассма-
триваться после 2024 года. На 
сегодняшний день жителей, 
желающих подключиться к 
газопроводу и оплатить эти 
работы, очень немного. Ес-
ли их будет больше, процесс 
пойдет быстрее. 

Людмила Владимировна,  
(Озерки,  
Красноуфимский район):
– В нашей деревне рабо-

тает школа-интернат, я ее 
директор. Учреждение ота-
пливается за счет электро-
котельной, но ее мощностей 
недостаточно, в помещениях 
прохладно. Сейчас идет стро-
ительство газовой котель-
ной, и если мы подключимся 
к ней, то в здании станет те-
плее, плюс бюджетные сред-
ства удастся сэкономить. 
Как нам это сделать?

– Вам нужно обратить-
ся к главе муниципалите-
та. Если мощности новой ко-
тельной позволяют подклю-
чить школу, вопрос будет ре-
шен. Если нет, подавайте за-
явку на участие в программе 
социальной догазификации, 
глава поможет ее составить, и 
будем смотреть варианты ре-
шения вопроса. 

Андрей Павлович,  
(Оус, Ивдельский ГО):
– У меня два вопроса. Бу-

дут ли газифицированы дома 
в нашем поселке? И можно ли 
как-то организовать переда-
чу показаний коммунальных 
счетчиков на месте, чтобы 
лишний раз не ездить в Ив-
дель? Пенсионерам тяжело…

– Газ в поселок заведен, ра-
боты по подключению долж-
ны начаться. Еще раз перего-
ворю по этому вопросу с гла-
вой вашего муниципалитета. 
Что касается передачи пока-
заний, думаю, это возможно. 
Обратитесь к главе, он помо-
жет организовать выезд спе-
циалистов. 

Галина Михайловна,  
(Хромцово, Белоярский ГО):
– Живем между поселка-

ми Кочнево и Совхозный. И 
там, и там есть газ. А у нас 
нет, хотя газопровод про-
ходит всего в двух киломе-
трах от нашего села. Поче-
му? И еще один вопрос. У на-
шей речки была водоохран-
ная зона. А сейчас там фер-
му открыли, пасут скот – 
все отходы идут в водоем. В 
сельской управе говорят, что 
земля продана в частные ру-
ки, и сделать ничего нельзя. 
Как быть?

– По первому вопросу: га-
зораспределительные сети к 
вам не ведут, потому что же-
лающих подключиться очень 
мало. По второму вам нужно 
обратиться в министерство 
природных ресурсов и эко-
логии Свердловской области, 
либо в Росприроднадзор. 

Наталья Васильевна,  
(Верхние Серги):
– В свое время наш поселок 

газифицировали, за проект с 
одного дома взяли 10 тысяч 
рублей. Нам вернут эти день-
ги?

– Для газификации ваше-
го поселка был создан газо-
вый кооператив, в который 
вошли собственники домо-
владений. Средства, о кото-
рых вы говорите, – их взнос 
на оплату всех необходимых 
работ. О возврате средств ре-
чи не идет – это кооператив. 
Не было бы кооператива – газ 
не пришел бы. 

Михаил,  
(Арти):
– Проживаю на улице Ко-

ролева, заключил договор с 
ГАЗЭКСом на догазифика-
цию, крайний срок постави-
ли – 2028 год. Говорят, что 
из-за дефицита газа нужно 
строить еще один газопро-
вод. Нельзя ли ускорить про-
цесс?

– На прошлой неделе вме-
сте с главой Артинского го-
родского округа и ГАЗЭКСом 
мы рассматривали газифи-
кацию вашего поселка, в том 
числе ввод в эксплуатацию 
построенного три года назад 
газопровода за бюджетные 
средства. По разным причи-
нам его вовремя не ввели в 
эксплуатацию. До конца 2022 
года это будет сделано. Газо-
викам и главе дано поруче-
ние проверить, действитель-
но ли есть дефицит газа, или 
он существует только на бу-
маге. Они должны обойти все 
дома, по которым уже распре-
делены лимиты газа и сделан 
вывод газовых труб. Если жи-
тели скажут, что в ближай-
шие 3–5 лет они не планиру-
ют подключаться к газу, тог-
да мы эти объемы перерас-
пределим. После новогодних 
праздников эта проверка бу-
дет выполнена. Если же по-
надобится строить дополни-
тельный газопровод, значит, 
будем строить. Но никакого 
2028 года не будет – газ вы по-
лучите гораздо раньше. 

Подготовила  

Юлия БАБУШКИНА

«Адрес ваш записал.  
Посмотрим, что можно сделать»
Министр энергетики и ЖКХ Свердловской области Николай Смирнов ответил на вопросы читателей «Облгазеты»

Сергей Федорович (Буланаш, Артёмовский ГО):
– Планирует ли ваше министерство закрыть у нас полигон 

твердых коммунальных отходов?
– Вопрос находится в стадии решения, но конкретные сроки 

пока обозначить не могу.  

Ольга (Екатеринбург):
– Не могу справиться с управляющей компанией. С 

2017 года она неправомерно начисляет мне платежи за 
коммунальные услуги – никак не может списать старый долг. 
В судебном порядке сейчас решаем. Писала во все инстанции, 
вплоть до Государственной думы. Куда еще могу обратиться, 
чтобы эту компанию проверили?

– Самое эффективное – обратиться в Департамент 
государственного жилищного и строительного надзора по улице 
Малышева, 101. Такие вопросы находятся в его ведении. 

Василий Леонидович (Сосновка, ГО Карпинск):
– В нашем поселке очень темно: есть 20 фонарей, но они 

не горят, вечерами и рано утром передвигаться по улицам 
проблематично. Куда нам обратиться с этой проблемой?

– Вам нужно обратиться к главе вашего муниципалитета, этот 
вопрос – в его компетенции. 

Елена (Реж):
– Живу на улице Металлургов, 26, у нас постоянно 

отключают горячую воду – бывает, что более трех месяцев без 

нее сидим. В мэрии говорили, что построят новую котельную, 
чтобы перебоев не было, но все так в стадии обещаний  
и осталось. Когда уже построят?

– Отключения – мера вынужденная. Действующая котельная 
находится в таком плачевном состоянии, что если не отключать ее 
на лето и не проводить ремонты, зимой тепла не будет вообще. 
Вопрос решается – у вас будет новая теплоэлектростанция. Сейчас 
ее проект проходит экспертизу, в марте 2023 года планируем 
получить заключение, а затем определить подрядчика и начать 
работы. 

Лидия Николаевна (Ирбит):
– Раньше за использование электроплит платили по 

отдельному тарифу, потом его отменили, пенсионеры страдают. 
Можете вернуть обратно?

– Вопросы тарифов находятся в ведении Региональной 
энергетической комиссии Свердловской области.

Наталья (Совхозный, Белоярский ГО):
– Проживаю по улице Мира, 10 Е – это дом на пять семей. 

Очень нужно подключиться к газораспределительной сети, 
чтобы в доме стабильно были тепло и горячая вода. Условия  
для этого есть, но процесс застопорился. Очень рассчитываем  
на вашу помощь…

– Адрес ваш записал. Свяжусь с компанией «Газпром 
Газораспределение», которая этим занимается. Вы туда подойдите, 
вам все разъяснения дадут. 
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НЕ ТОЛЬКО ПРО ГАЗ

( В МУНИЦИПАЛИТЕТАХ )

В Нижнем Тагиле 

отремонтировали  

первый дом-памятник

Пятиэтажку на улице Ильича, известную  
как Дом дирекции, отреставрировали за 73 млн рублей, 
сообщили в пресс-службе городской мэрии. Выполнить 
капремонт объекта культурного наследия удалось 
благодаря программе «Формирование комфортной 
городской среды». 

Дом дирекции построили в 1936 году по приказу 
Серго Орджоникидзе. В разные годы в нем жили первый 
руководитель Уралвагонстроя Григорий Павлоцкий, 
директор Уральского танкового завода Юрий Максарев 
и другие руководители городских предприятий. Дом 
спроектирован в стиле конструктивизм, его ни разу 
капитально не ремонтировали – лишь трижды подправляли 
фасад. 

За 86 лет здание сильно обветшало, многие 
декоративные элементы разрушились. Жильцы, как уже 
сообщала «ОГ», неоднократно жаловались на протекающую 
крышу. Летом 2022 года реконструкция дома наконец-
то началась на средства областного и муниципального 
бюджетов. Отметим, что научно-проектная документация 
по реставрации архитектурного памятника была выполнена 
по инициативе собственников квартир и обошлась им в два 
миллиона рублей. 

Подрядчики отремонтировали кровлю, фасад и 
подвальные помещения, которые являются предметами 
охраны культурного наследия. В виде исключения жильцам 
разрешили оставить остекление балконов и кондиционеры. 
Сейчас строители доделывают декоративные элементы 
на входных группах в подъездах. Итоговая приемка дома-
памятника состоится в первом квартале 2023 года, сообщили 
в областном МинЖКХ. 

Юлия БАБУШКИНА

Внушительная сумма на капремонт, объясняют в мэрии, 
получилась из-за особенностей технической документации 
и тщательного подбора стройматериалов, которые 
должны быть идентичны оригинальным


